
    
Juillet 2024 

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 

Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 
Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

LA SEMENCE ET LA PATIENCE 

 
Notre congrès 2024 « Viens et Vois !! » a été un éclatant succès.  Belle assistance, bons 
conférenciers, confessions vendredi et samedi.  La joie des retrouvailles était palpable.  Et le 
Seigneur était au rendez-vous. 
 
Beaucoup de préparatifs avant, et maintenant que le congrès est terminé, cela ne veut pas dire 
que je peux me croiser les bras.  Lettres de remerciements aux conférenciers, honoraires à payer 
ainsi qu’aux trois prêtres qui ont confessé pendant de longues heures, toute la comptabilité à faire, 
lettres de remerciements à nos bienfaiteurs et bienfaitrices qui étaient présents au congrès, ainsi 
qu’à tous nos bénévoles et j’en passe.  Tout ce travail se fera dans la joie et dans l’action de grâce. 
 
Alors, je m’empresse de vous faire part d’un texte du Pape François lors de l’Angélus du 16 juin 
2024 que j’ai trouvé fort intéressant.  Même si plusieurs d’entre vous ne pouvez plus entretenir de 
grands jardins, j’en connais plusieurs qui font pousser des petites tomates sur leur balcon. 
 

Mais ce texte rempli d’espérance m’a plutôt interpelée sur la semence que nous avons déposée 
dans le cœur de nos enfants et petits-enfants.   
 

ANGÉLUS DU DIMANCHE 16 JUIN 2024 

« Faire croître la semence de la Parole » 
Chers frères et soeurs, bon dimanche!  Aujourd’hui, l’Évangile de la liturgie nous parle du Royaume 

de Dieu à travers l’image de la semence (cf. Mc 4,26-34).  Jésus utilise cette image à plusieurs reprises 
(cf. Mt 13, 1-23; Mc 4, 1-20; Lc 8, 4-15), et aujourd’hui Il le fait en nous invitant à réfléchir en particulier 
à une attitude importante liée à la semence : c’est celle de l’attente confiante.  En effet, dans les 
semailles, quelque que soit la qualité ou l’abondance des semences que l’agriculteur disperse, 
quelque soit la qualité de la préparation des sols, les plantes ne germent pas immédiatement : il 
faut du temps et il faut de la patience !   

 
Il est donc nécessaire qu’après avoir semé, il sache attendre avec confiance, pour permettre que 
les graines s’ouvrent au bon moment et que les pousses jaillissent de la semence et grandissent, 
suffisamment fortes pour garantir, à la fin, une récolte abondante (cf. vv. 28-29).  Sous la terre, 
le miracle est déjà en marche (cf. v. 27), le développement est énorme, mais il est invisible, il 
demande de la patience, et entre-temps il faut continuer à entretenir le sol, à l’arroser et à le 

maintenir propre, même si, en apparence, rien ne semble se passer.  Le Royaume de Dieu est aussi 
comme cela.  Le Seigneur dépose en nous les semences de sa parole et de sa grâce, de bonnes 
semences, des semences abondantes, et ensuite, sans jamais cesser de nous accompagner, Il 
attend patiemment. 
 
Le Seigneur continue à prendre soin de nous, avec la confiance d’un Père, mais Il nous donne du 
temps – le Seigneur est patient – pour que les semences s’ouvrent, grandissent et se développent 

jusqu’à porter les fruits des bonnes œuvres.  Et cela parce qu’Il veut que rien ne se perde dans son 
champ, que tout arrive à maturité; Il veut que nous puissions tous grandir comme des épis.   
 



Et ce n’est pas tout 
Et ce n’est pas tout.  Ce faisant, le Seigneur nous donne un exemple : Il nous enseigne aussi à 
semer l’Évangile avec confiance là où nous sommes, puis à attendre que la graine semée grandisse 
et porte du fruit en nous et chez les autres, sans nous décourager et sans cesser de nous soutenir 
et de nous aider les uns les autres même si, malgré nos efforts, nous ne semblons pas voir des 
résultats immédiats.  En fait, souvent même parmi nous, au-delà des apparences, le miracle est 
déjà en marche et, le moment venu, il portera des fruits en abondance !  C’est pourquoi nous 
pouvons nous demander : est-ce que je laisse la Parole être semée en moi ?  Moi aussi, est-ce je 
sème la Parole de Dieu avec confiance là où je vis ?  Est-ce que j’attends patiemment ou est-ce 
que je me décourage parce que je ne vois pas les résultats immédiatement ?  Et est-ce que je sais 
tout confier sereinement au Seigneur, tout en faisant de mon mieux pour annoncer l’Évangile ?   
 
Que la Vierge Marie, qui a accueilli et fait croître en elle la semence de la Parole, nous aide à être 

des semeurs généreux et confiants de l’Évangile. 
(SOURCE ZÉNIT-FRANÇAIS) 

 

 

 

 

Pensée à méditer au cours du mois de juillet 
Parole à prier et à proclamer à haute voix chaque jour 

 

« Quant à moi et ma famille, nous servirons Yahvé » Jos 24,15 
 

 

 

La messe du mois de juillet  
à vos intentions et pour le repos de l’âme des fidèles défunts de Foi et Télévision Chrétienne sera 
célébrée le 22 juillet, jour où l’Église fête Sainte Marie Madeleine.  Premier témoin de la résurrection 

le  matin de Pâques, elle courut annoncer l’extraordinaire nouvelle aux disciples, ce qui lui a valu 
d’être appelée « l’apôtre des Apôtres ». 
 

 

Dans ta bonté, Seigneur, puisque Tu as initié ton peuple aux sacrements du ciel, fais-le passer de 

ce qui est ancien à la vie nouvelle.   

En Jésus et Marie, 

Lise Turbide 

 
Présidente et membre fondateur 

 

RAPPEL IMPORTANT 
Festival de la Parole de Dieu « Seigneur, à qui irions-nous?  Tu as les Paroles de la Vie 
Éternelle » 
Conférenciers : Père Damien Dewornu, Mgr Yvan Mathieu, Sœur Denise Desrochers, Mgr Gilles 
Côté, artiste invité Gilbert Dabady. 
Endroit : Grotte de l’église Saint-Joseph d’Orléans, samedi le 6 juillet 2024, 9h à 18h30 
 
Renseignements : Albert Lozier (Albert.Lozier@gmail.com) 
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